

Intervención del diputado Gabriela Bernal Reséndiz, sobre “La participación política de las mujeres”.

La vicepresidenta Leticia Castro Ortiz:

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, Intervenciones, inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:

Con su permiso, presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación que nos ven desde las plataformas digitales.

En México está pasando algo muy importante, de nueva cuenta existe un riesgo de ataque democrático se

trata de una iniciativa que pretende alterar al Tribunal Electoral, un proyecto que además se presenta después de que millones salimos a marchar en muchas ciudades del país para exigir el respeto a la democracia y por su supuesto a sus instituciones como es el INE y el Tribunal.

México ha tenido que resistir frente al intento de Palacio Nacional de reformar la Constitución para literalmente desaparecer al INE como lo conocemos, en eso la ciudadanía fue vital para que los partidos políticos de oposición mantuvieran el rechazo a lo que fue el Plan A, hoy sepultado.

Después de forma apresurada violando las buenas prácticas parlamentarias que tendrían

promover el debate y la concertación especialmente con la sociedad civil a probaron un Plan B a todas luces inconstitucional, ahí de nuevo la ciudadanía motivó a que los partidos de oposición promovieran una acción de inconstitucionalidad en contra del Plan B, lo que en palacio no sabían es que la llegada de una ministra integra de carrera y todas luces garante de la Constitución pondría a la Suprema Corte en un espacio de verdadera autonomía para cumplir con su función.

Así la época de la ministra Norma Lucía Piña, comenzó con el pie derecho y con el ministro Javier Laynez, se ha logrado la suspensión de este tramposo Plan B antidemocrático, por eso extraña mucho que ahora en este día México tenga que estar en otro capítulo de esta novela denominada Amor por el Pasado, obviamente está protagonizada por Morena y esto extraña porque extraña, porque hay que decirlo con todas sus letras, diputados de oposición han impulsado también este proyecto que

altera al Tribunal Electoral y porque lo altera, es muy sencillo, le arrebató facultades para poder garantizar acciones afirmativas que permite que mujeres, personas indígenas de la diversidad sexual, con discapacidad puedan ocupar espacios en lugares como estos.

Y sobre esto, debemos llamar a la reflexión, cuánto nos ha costado a las mujeres avanzar hacia la paridad, han sido años de lucha por la representación de nuestras voces y nuestros derechos.

Compañeras y compañeros, la democracia no sólo es un evento que sucede cada tres años, la democracia no es sólo ir a votar, la democracia es un estilo de vida, uno de principios y valores, la democracia es entender que nos necesitamos, que allá afuera hay personas que requieren un piso digno para salir adelante, es mediante la democracia que el país debe aspirar a la dignidad colectiva, a que todas las personas puedan vivir en paz.

Defender al INE o al Tribunal es una cuestión de principios, sin arbitro justo el partido está condenado a un resultado amañado, sin árbitros justos las y los jugadores se enfrentaran a decisiones tramposas que sólo buscarán que el otro equipo gane a la mala, en los debates sobre el sistema democrático siempre debe guiarnos un fin compartido que a la gente le vaya bien, que la democracia sirva para hacer realidad los sueños y las ilusiones de quienes buscan un mejor presente y futuro para su familias.

Se equivocan quienes buscan hacer leyes electorales pensando en su futuro político, en la concentración del poder partidista o en impunidad, esas razones deben estar fuera y si, también es cuestión de dignidad, por la venas de Guerrero corren sangre de defensa democrática en cada guerrerense hay defensoras y defensores naturales, desde este Estado cuyo pueblo sigue demostrando dignidad y altura, hacemos un llamado a las diputadas y diputados federales detengan esta

aberración constitucional, defiendan al Tribunal Electoral y claro rechacen las ambiciones desenfrenadas de poder y abracen las aspiraciones democráticas de la ciudadanía.

A las diputadas federales, hoy es el momento de hacer historia, hoy es el momento de representar y de defender a nuestro género y a los diputados federales, quien siempre en el discurso se han dicho aliados de las mujeres es el momento de que lo demuestren con los hechos, nunca más una democracia sin mujeres.

Gracias.